

Muchas gracias Foppe, por tu impronta como farmacéutico y como persona.

Un escalofrío me recorrió la espalda. Era ya de noche y me acababan de dar la noticia de la muerte de Foppe Van Mil.

Era difícil de creer. Un tiarrón con esa altura y esa envergadura. Pero es que además, no lo quería creer. Me entró una dolorosa sensación de orfandad profesional. ¿Quién iba a tirar ahora del carro de la Atención Farmacéutica en Europa? ¿Qué iba a ser de la PCNE?

Todas las personas y organizaciones reconocemos la importancia que han tenido algunas personas en nuestro devenir. Y sinceramente, Foppe está en la cabeza de muchos/as farmacéuticos/as, no sólo de Europa sino de todo el mundo. Decir “Pharmaceutical Care” en cualquier país de Europa era decir “Foppe Van Mil”. Foppe era un estudioso, un líder, una persona con muchos conocimientos, un hombre con una gran capacidad de transmisión de ideas, que además defendía con una gran convicción.

Este complicado de por sí año 2020, nos ha traído la pérdida de Foppe, y para la Fundación Pharmaceutical Care es un gran vacío. Digamos que en nuestro nacimiento, Foppe ya estaba ahí, y por eso le invitamos al ya mítico I Congreso Nacional de Atención Farmacéutica celebrado en Donostia San Sebastián en 1999, y organizado por MA Gastelurrutia.

Desde entonces, la relación entre Foppe Van Mil y la Fundación Pharmaceutical Care ha sido estrecha y cordial. Esta relación institucional, y gracias al carácter de Foppe, ha derivado también en una relación de amistad profunda entre nuestro querido Foppe y muchos miembros del Patronato de nuestra Fundación.



Foppe Van Mil siempre se acordaba de la Fundación, y le estaremos siempre agradecidos. Foppe ha organizado infinidad de simposiums, encuentros, jornadas, en los que generalmente participaba algún miembro de la Fundación. Sería complicado de recordar y enumerar todos los encuentros en los que Foppe Van Mil y la PCNE quisieron contar con nosotros. Pero recuerdo uno bastante especial, como fue la 2ª Reunión de trabajo de la PCNE celebrada en Hillerod (Dinamarca) y a la que asistieron un nutrido grupo de patronos de nuestra Fundación: Nuestra actual Presidenta Ana Dago, Joaquim Bonal (+), Flor Álvarez de Toledo, MA Gastelurrutia, Fernando Fernández-Llimós...Después de esa primera vez vendrían muchas más, hasta llegar a Estepona (Málaga) en 2018. Estuve en Málaga representando a la Fundación, Foppe Van Mil seguía siendo el alma y la estrella de estos encuentros en los que se encargaba de poner en contacto a farmacéuticos/as de todo el mundo y transmitía su espíritu de unión y trabajo a todas los participantes. Todos reconocíamos en él a ese líder cuya falta ahora deja un poco tocada a la Atención Farmacéutica en Europa.

Foppe, sirvan estas líneas para agradecerte el empeño que pusiste en contar siempre con nuestra Fundación, gracias por tenernos en cuenta y por recibir con agrado nuestras aportaciones. Nuestra Fundación te estará siempre muy agradecida. Las personas que además tuvimos la suerte de tratarte, de trabajar y de reírnos contigo, te recordaremos siempre con mucho afecto, y ahora estamos muy cerca de tu familia, tus amigos/as, la PCNE.....Y no nos podemos olvidar de Roelof, la persona que quizá más tuvo que soportar tus ausencias cuando estabas volcado con la Atención Farmacéutica.

Foppe, amigo, compañero, hasta siempre. Gracias.

Borja García de Bikuña
Expresidente Fundación Pharmaceutical Care España